



## Communiqué de Presse

### COVID 19 dans les écoles : Prix Pulitzer pour l'Inspecteur d'Académie

Le SNUipp-FSU23 avait sollicité la tenue d'un CHSCT en Creuse dès le 18 août afin d'anticiper la rentrée et les questions que les personnels se posaient pour la préparation de la rentrée. Fin de non recevoir de l'IA. Le SNUipp-FSU a renouvelé la demande dans le cadre d'une alerte sociale avant la rentrée... aucune réponse...

Il a finalement été convoqué ce jour, soit 3 semaines après la rentrée !!!

C'est finalement un CHSCTD présidé par « un journaliste » qui a commenté l'actualité sanitaire des écoles, sans apporter aucune réponse aux questions posées, sans prendre aucune responsabilité :

- sur le brassage : les nombreuses absences non remplacées conduisent les élèves à être brassés alors même que ces absences sont dues le plus souvent à une suspicion de covid, augmentant les risques de contamination... Réponse faite aux personnels : alors tous les élèves seront testés !!!
- sur les sorties scolaires avec nuitées : l'IA indique qu'il « les a interdites pour septembre et octobre » pour des raisons financières... Il a simplement oublié d'en informer les personnels même si les sorties scolaires avec nuitées sont peu nombreuses en début d'année, les engagements financiers sont le plus souvent pris avant la date prévue de la sortie !
- sorties scolaires sans nuitée : il indique qu'il n'y a pas de restrictions... mais ne connaît pas les conditions :
- école et cinéma : l'IA ne sait pas que les élèves de maternelle font partie du dispositif... Il préconise le respect du protocole grand public. De fait, les élèves peuvent se rendre en bus, à plusieurs écoles, au cinéma... Il ne répond pas à la problématique du masque (entre protocole Education Nationale et protocole local de la structure).
- théâtre et autres sorties culturelles : pas plus de réponses...
- piscine : des protocoles locaux des structures contraignent l'accès. L'IA ne semble avoir aucune information sur le sujet...
- photos de classe : il indique que la Préfecture « semble interdire ces photos mais n'en sait pas plus... ». Si les photographes ne veulent pas, on n'en fait pas... Finalement, l'IA indique qu'il ne semble pas y avoir de restriction en la matière ...
- réunions de rentrée avec les familles : « Ça fait beaucoup de monde, c'est une organisation délicate, il faut trouver des solutions et faire attention »...

Alors que l'administration peine à assurer la présence quotidienne d'un enseignant dans chaque classe du département, l'IA refuse « en même temps » l'accès à l'école à des personnels, voire les retire de leur classe, pour des raisons administratives. Une situation ubuesque qui ne semble pas trouver d'issue.

Alors que la profession attendait des réponses claires de la part du représentant du Ministre dans le département, ce CHSCTD aura fait l'objet de nombreux commentaires déplacés, dérision, mais d'aucune prise de responsabilités.

Aujourd'hui, ce sont les personnels qui, localement, livrés à eux mêmes, font fonctionner l'école, dans un climat d'abandon de l'échelon départemental. L'implication des inspecteurs ne peut compenser l'absence de cadrage départemental pour s'adapter à la réalité locale et conduit parfois -souvent...- à des réponses différentes dans des contextes identiques...

Le SNUipp-FSU23 attend de l'IA qu'il prenne ses responsabilités et apporte des réponses concrètes aux questions pressantes qui sont le quotidien professionnel et peut rapidement créer des tensions avec les usagers.